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ATA NÚMERO  1 

Aos vinte e dois dias do mês de Outubro do ano de dois mil e dezassete, pelas 

dezanove horas e trinta minutos, no Salão Nobre da Câmara Municipal de 

Amarante, efectuou-se, imediatamente a seguir ao ato da sua instalação, a 

primeira reunião da Assembleia Municipal, para efeitos de eleição do Presidente 

e Secretários da Mesa.------------------------------------------------------------------------------- 

Presidiu à reunião o senhor Dr. Pedro Leonel Dias Marques da Cunha, por ser o 

cidadão que encabeçou a lista mais votada – a da Coligação Afirmar Amarante, 

para a Assembleia Municipal nas eleições de 1 de outubro de dois mil e dezassete, 

tendo sido secretariado para este ato, por Amélia Maria Gomes de Oliveira e Maria 

do Rosário Magalhães Loureiro.-------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal fez-se representar pelos senhores: ---------------------------------- 

------- José Luís Gaspar Jorge,  

------- Octávia Manuel da Rocha e Freitas Morais Clemente 

------- António Manuel Pinto Ribeiro,  

------- Lucinda Silva Fonseca Moreira, 

------- Raimundo de Magalhães Carvalho, 

------- Adriano Teixeira Alves dos Santos, 

------- Nuno Miguel Oliveira de Sousa Queirós, 

------- André da Silva Ribeiro  e Costa Magalhães, 

------- Ana Rita Brochado Marinho Bastos Batista 

respetivamente Presidente da Câmara e Vereadores.---------------------------------------- 

Feita a chamada verificou-se que estavam presentes os senhores: 

-------1º - Pedro Leonel Dias Marques da Cunha  

-------2º - Pedro Manuel Barros Pereira 

-------3º - António Ferreira Soares Araújo  

-------4º - Américo Paulo da Silva Ribeiro 

-------5º - Amélia Maria Gomes de Oliveira 

-------6º - Fernando José Moura e Silva 

-------7º - Maria do Rosário Magalhães Loureiro 

-------8º - Pedro Miguel Torres Varejão Reis 
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-------9º - Hugo Miguel Costa Carvalho 

------10º - Eugénia Margarida Pinto Soares Vieira 

------11º - Sara Luísa Magalhães Maia 

------12º - Carlos António da Silva Carvalho 

------13º - António Manuel de Magalhães Pinto Tomaz 

------14º - José Joaquim de Magalhães Teixeira 

------15º - Inês Brochado Marinho Bastos Batista 

------16º - Manuel da Silva Pinheiro 

------17º - Vítor Manuel Briga Rei 

------18º - Flávia de Fátima Ribeiro Queirós 

------19º - Estefânio Cirilo Sousa Pinto 

------20º - Maria Helena Teixeira Ribeiro Portela 

------21º - Cândido Augusto Pires Zoio 

------22º - Carlos Marques da Silva Macedo 

------23º - Dina Maria Teixeira Coelho 

------24º -  Marta  Inês  Ribeiro da Costa Marinho                    

------25º - Carlos Alberto Carvalho Machado 

------26º - Joaquim Augusto Teixeira 

------27º - Zita Graça Teixeira Pereira 

Presentes também os Presidentes de Junta das Freguesias de: 

------ANSIÃES – António Fonseca Brandão 

------CANDEMIL – Ana Sofia Marinho Briga 

------FREGIM –  Sandra Fraga Castro 

------FRIDÃO – Cristina Da Conceição Marinho G. De Queirós 

------GONDAR – Hugo Luís Teixeira Vaz 

------GOUVEIA (S. SIMÃO) – Liliana Cristina Pereira Ribeiro 

------JAZENTE – Carlos Alberto Rocha oliveira 

------LOMBA – José Sidonio  O. F. Vasconcelos 

------LOUREDO – Alípio Teixeira 

-------LUFREI – António Alexandrino Ferreira de Magalhães 

------MANCELOS – Carlos César Nunes da Silva Carvalho 

------PADRONELO – Armando Jorge Pinheiro Coimbra  

------REBORDELO – Cláudia Daniela Mota e Silva 

------SALVADOR DO MONTE – Gabriel Edgar Fonseca da Silva Gomes 

------TELÕES – Domingos Teixeira Pinheiro 

------TRAVANCA – Fernando José Teixeira da Cunha 
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------VILA CAIZ – António Jorge Vieira Ricardo 

------VILA CHÃ DO MARÃO – Rui Filipe Silva Coelho 

------União das Freguesias de Aboadela, Sanche e Várzea   

       Henrique Jorge Nunes Monteiro 

------União das Freguesias de S. Gonçalo, Madalena, Cepelos e  Gatão 

       Joaquim António Pinheiro 

------União das Freguesias de Bustelo, Carneiro e Carvalho de Rei 

       Ângelo Pereira de Magalhães  

------União das Freguesias de Figueiró S. Tiago e Sta Cristina  

       Daniel Pinheiro 

------União das Freguesias de Freixo de Baixo e Freixo de Cima   

       Alfredo Teixeira Carvalho 

------União das Freguesias de Olo e Canadelo  

       Rui Manuel Costa Leite 

------União  das  Freguesias  de  Real, Ataíde  e Oliveira 

       Lino  Manuel  dos Santos Macedo       

------União das  Freguesias  de  Vila Garcia, Aboim  e  Chapa  

        António Cândido Alves Pinheiro 

        Faltou o senhor José Joaquim Magalhães Teixeira, que apresentou a 

justificação de voto.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificou-se a existência de quorum, uma vez que estavam presentes 52 

cidadãos--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  Seguidamente, iniciou-se o processo de eleição da Mesa da Assembleia 

Municipal, a efetuar por escrutínio secreto, por meio de lista, nos termos dos 

artigos 3º, nº 1 e 4º, nºs 1 e 2 do Regimento anteriormente aprovado, que continua 

em vigor enquanto outro não for aprovado. ----------------------------------------------------- 

Foi  apresentada na Mesa uma só  lista, designada pela letra A com a seguinte 

composição----------------------------------------------------------------------------------------------- 

LISTA A :  

               Presidente – Pedro  Leonel Dias Marques da Cunha 

               Primeiro Secretário – Carlos Marques da Silva Macedo 

               Segundo Secretário – Marta Inês Ribeiro Costa Marinho 

Todos os membros que integram a lista declararam, expressamente, aceitar a sua 

candidatura. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Procedeu-se, seguidamente, à votação tendo  a lista  A obtido o seguinte 

resultado:-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Lista A - Votos a Favor – 32------------------------------------------------------------------------ 

Votos Brancos – 20; ---------------------------------------------------------------------------------- 

 A contagem dos votos foi efetuada pela Primeira e Segunda Secretárias  

acima designadas.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Verificou-se então que a Lista A constituída pelos senhores: Pedro Leonel 

Marques da Cunha, Carlos Marques da Silva Macedo e Marta Inês Ribeiro da 

Costa Marinho foi a vencedora.--------------------------------------------------------------------- 

Foi deliberado aprovar em minuta, para produção de efeitos imediatos, a 

eleição do Presidente e Secretários da Mesa da Assembleia Municipal, nos 

seguintes termos – A Assembleia Municipal de Amarante, reunida no Salão  Nobre 

dos Paços do Concelho,  em vinte  e dois  de Outubro do ano de  dois mil e 

dezassete , deliberou  aprovar por Maioria a constituição da Mesa da Assembleia 

Municipal para o quadriénio 2017/2021, constituída pelos senhores:  Pedro  Leonel 

Dias Marques da Cunha, Carlos Marques da Silva Macedo e Marta Inês Ribeiro 

Costa Marinho  respetivamente primeiro e segundo secretários.-------------------------- 

A partir da eleição, prosseguiu a reunião com a Mesa então eleita, 

constituída pelos senhores Pedro Leonel Marques da Cunha, Carlos Marques da 

Silva Macedo e Marta Inês Ribeiro da Costa Marinho respetivamente Presidente, 

Primeiro e Segundo Secretários. ------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, foi dada pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, 

Pedro Leonel Marques da Cunha a palavra aos representantes do cada Grupo 

Municipal com assento na Assembleia Municipal. Assim, começou por usar da 

palavra o senhor Deputado Fernando José Moura e Silva que na sua intervenção, 

que a seguir se transcreve, disse o seguinte: ”Começo por cumprimentar a Mesa 

da Assembleia Municipal na pessoa do senhor Presidente e os seus Secretários.--- 

Quero deixar aqui umas breves palavras, para registo do ato, que de alguma 

forma deixem uma marca para o futuro. A solenidade do ato também o justifica. 

Passarei então a ler umas breves palavras – “ Senhor Presidente da Mesa e 

Secretários, Senhor Presidente da Câmara e senhores Vereadores, Senhoras e 

Senhores membros da Assembleia Municipal, Senhoras e Senhores Presidentes 

de Junta, Senhoras e Senhores munícipes aqui presentes e imprensa, - em nome 

pessoal e dos Delegados eleitos para a Assembleia  pelo CDS/PP queremos deixar 

uma primeira palavra aos Amarantinos pelo apoio manifestado, pela confiança que 

em nós depositaram  e que proporcionou a nossa eleição para este importante 

órgão autárquico.---------------------------------------------------------------------------------------- 
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Uma segunda palavra para felicitar os eleitos do PSD, nosso partido de 

coligação com quem continuar a consertar ideias para reforçar  ainda mais o 

projeto de AfirmarAmarante. Este caminho tem-se revelado afirmativo, valorizado 

pelos Amarantinos com um resultado eleitoral de cumplicidade com um projeto que 

todos temos vindo a construir, que devemos valorizar, mas que reforça as nossas 

responsabilidades nas ações que nos devem motivar a exercer a satisfação das 

expetativas do desenvolvimento futuro de Amarante.----------------------------------------- 

Uma palavra de felicitação para os membros da Assembleia Municipal 

eleitos na lista do Partido Socialista e manifestar a disponibilidade para os 

entendimentos que venham a tornar-se relevantes para o bom funcionamento da 

Assembleia Municipal e para o futuro de Amarante.------------------------------------------- 

Não esqueço, cumprimento e agradeço a todos os Amarantinos candidatos 

e não eleitos das várias listas aos diversos órgãos autárquicos. A sua participação 

contribuiu para reforçar a democracia local e ajudou a mobilizar os Amarantinos 

para o ato eleitoral. Em democracia ninguém é dispensado e todos somos 

importantes. O futuro de Amarante constrói-se com todos; com os que venceram e 

com os que estão na oposição. Saibam todos exercer bem a suas tarefas. É o que 

procurarei fazer com os demais eleitos pelo CDS/PP.---------------------------------------- 

Uma palavra também para felicitar o senhor Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, Doutor Pedro Cunha, o Secretário Professor Carlos Macedo 

e a Secretária Doutora Marta Marinho a quem desejo boa sorte no exercício das 

suas novas funções a quem manifesto desde já apoio  e colaboração.------------------ 

Felicito o senhor Presidente da Câmara e o seu novo Executivo a quem 

desejo muita sorte no exercício das suas funções. O expressivo e excelente 

resultado é mérito de muitos, mas tem muito do mérito  do senhor Presidente  da 

Câmara. O trabalho, os métodos, os projetos que são importantes, mas a verdade, 

a generosidade, a simplicidade, a dedicação e o empenho, são valores que todos 

lhe reconheceram e que eu também reconheço que foram determinantes para o 

resultado alcançado. Espero que assim se mantenha.--------------------------------------- 

Os mandatos, são por regra exigentes e de responsabilidade. A todos, de 

uma forma geral, mas em especial aos políticos se exige rigor e transparência. 

Este mandato, pelos resultados alcançados não o será menos. Estou até em crer 

que o será ainda mais. A nós Deputados da coligação também se exige mais 

atenção aos atos públicos. Pode o senhor Presidente da Câmara e o seu 

Executivo, podem os senhores Deputados contar com o nosso empenho e 

solidariedade. Boa sorte e felicidades para todos.--------------------------------------------- 
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Usou de seguida a palavra o senhor Deputado Pedro Barros que na sua 

intervenção disse o seguinte: “Começo por cumprimentar o senhor Doutor Pedro 

Cunha e toda a Mesa recentemente eleita. Cumprimento também a Câmara 

Municipal recentemente empossada para este mandato. Cumprimento também os 

membros da Assembleia Municipal eleitos e também aqueles que por inerência 

pertencem a este órgão. Cumprimento ainda os concidadãos Amarantinos que aqui 

estão hoje. Gostaria de transmitir a necessidade de estabelecer pontes, de 

organizar aquilo que é um trabalho comum em prol do desenvolvimento de 

Amarante. Ultrapassada que está esta fase eleitoral, impõe-se que nos juntemos 

num processo comum que é Amarante.----------------------------------------------------------- 

A Assembleia Municipal, como decorre da própria lei é o órgão de 

representação e é também o órgão de fiscalização da atividade  Executiva. É nesta 

perspetiva que todos nós temos de dar um contributo fundamental para que este 

órgão seja cada vez mais participado  e participativo, seja mais apelativo para a 

participação dos cidadãos  na politica, porque, não obstante uma  ligeira redução 

na abstenção do último ato eleitoral, ainda há muito  para fazer para que os 

cidadãos  se envolvam, participem e estejam presentes nas Assembleias de 

Freguesia e nas Assembleias Municipais, participando, porque a construção do 

projeto é uma construção coletiva, é uma construção que a todos cabe fazer 

diariamente em cada uma das participações.--------------------------------------------------- 

Aqueles que por opção não participam, perdem o direito à cidadania  em 

termos de critica corrente, em termos de trazer para a opinião pública, para os 

locais habituais de discussão aquilo que é a participação de todos. Todos temos de 

participal. Todos temos de ajudar a construir e assim irmos mais além. Pela minha 

parte  estarei disponível  e darei o meu contributo sempre por Amarante, porque é 

isto a que nos obriga a cidadania e a participação nestes atos e nestes órgãos.”----- 

Usou de seguida a palavra o representante do PSD, o senhor Deputado 

António Araújo que fez a intervenção que a seguir se transcreve: “Começo por 

saudar o Exmo. Senhor Presidente da Assembleia Municipal, Dr. Pedro Cunha, 

felicitando-o pelo seu regresso a esta nobre casa e a este ilustre cargo.---------------- 

Cumprimento o Exmo. Senhor Secretário da Mesa, Professor  Carlos Macedo, e a 

Exma. Senhora Secretária Dra. Marta Marinho.------------------------------------------------ 

Saúdo também o Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal, Dr. José Luís 

Gaspar, felicitando-o pela sua reeleição, pela renovação do voto de confiança que 

os amarantinos depositaram, de forma expressiva, em si e na coligação que lidera. 

Cumprimento ainda as Exmas. Senhoras e Senhores Vereadores.-------------- 
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As Exmas. Senhoras e Senhores Deputados Municipais.--------------------------- 

As Exmas. Senhoras e Senhores Presidentes de Junta.---------------------------- 

E as Exmas. Senhoras e Senhores convidados e as restantes pessoas aqui 

presentes.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Cumprimento também os Exmos. Membros da comunicação social aqui 

presentes.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Na essência, as minhas felicitações vão para todos os eleitos – do CDS, do 

PS e do PSD - e ainda para outros partidos que não conseguiram eleger mas que 

também fariam aqui o seu papel e fazem eventualmente alguma falta.------------------ 

Todos tiveram a vontade e a disponibilidade para a participação cívica em 

prol da sua terra - independentemente do resultado, é este altruísmo que 

verdadeiramente importa.----------------------------------------------------------------------------- 

Esta é a casa da democracia em Amarante - o fórum essencial da coisa 

pública - onde se discute e delibera acerca dos assuntos políticos mais relevantes 

da nossa terra.------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por isso, a nossa responsabilidade é enorme – e refiro-me agora aos 

membros desta Assembleia - quer em termos de honrar as nossas funções, quer 

em termos de prestigiar este órgão autárquico.------------------------------------------------- 

Para isso, devemos assegurar que o exercício das competências de 

fiscalização e apreciação desta assembleia se faça de forma séria, democrática e 

eficaz.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Discutindo com elevação e respeito mútuo, e à luz dos valores, regras e 

princípios democráticos.------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberando com conhecimento, lucidez, racionalidade e tendo sempre em 

vista a prossecução adequada dos interesses de Amarante.------------------------------- 

Afastando o sectarismo, a demagogia, a inverdade e a desonestidade 

intelectual.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Colocando sempre o interesse comum acima dos interesses particulares ou 

partidários.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Lembrando-nos de que as divergências políticas não devem invadir a esfera 

pessoal.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Espero que estejamos à altura destas nobres e relevantes funções – que 

saibamos honrar a população que representamos, conferindo a esta Assembleia 

Municipal a dignidade que ela merece e as Amarantinas e os Amarantinos exigem. 

Contribuindo para que este palco privilegiado de debate de ideias e tomada 

de decisões seja efetivamente um espaço de democracia, liberdade e cidadania.---- 
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Tudo isto com o objetivo – que deve ser de todos e para todos – de 

continuar a afirmar e desenvolver a nossa terra, com vista à melhoria da qualidade 

vida dos nossos concidadãos.----------------------------------------------------------------------- 

Desejo a todos as maiores felicidades e um trabalho profícuo em benefício 

de Amarante - tenho a certeza de que, com o nosso trabalho, teremos um 

Município melhor, até porque não temos outra opção, pois Amarante é a nossa 

terra.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

E é uma terra fantástica, onde vale a pena viver. Muito obrigado.”--------------- 

 Por último usou da palavra o senhor Presidente da Assembleia Municipal 

que na sua intervenção disse o seguinte: “Em primeiro lugar queria cumprimentar 

os meus Secretários, o Professor Carlos Macedo e a Doutora Marta Marinho. 

Quero também cumprimentar todos os eleitos desta Assembleia. Quero também 

cumprimentar o senhor Presidente da Câmara e toda a sua Vereação. Por último 

quero cumprimentar o público aqui presente e a imprensa.--------------------------------- 

 Quero aqui dizer três ou quatro coisas que para mim são extremamente 

importantes. A primeira é que hoje,  todos nós que estamos aqui já dissemos nos 

Claustros – “Eu abaixo assinado afirmo solenemente  por minha honra que 

cumprirei com lealdade as funções que me são confiadas”  . Penso que isso  é 

uma tomada de posição de que  não nos  vamos esquecer nos próximo quatro 

anos. Julgo que quando nós falamos que vamos cumprir com lealdade, eu acho 

que peca por defeito. Nós temos efetivamente de cumprir com lealdade, com rigor, 

com competência, com respeito, com o respeito que devemos ter uns para com os 

outros. Não vamos fazer disto autenticas batalhas ideológicas  ou pessoais. Vamos 

fazer acima de tudo construções de coisas que interessam ao concelho e nos 

tragam alguma mais valia. Se efetivamente como no passado eu já vi aqui na 

Assembleia enormes discussões pueris sobre o  - eu sou  melhor ou pior que tu –  

seguramente não vamos fazer uma Assembleia Municipal eficaz  e que  traga mais 

valia para Amarante. E porquê? Porque basicamente, nós que estamos nesta sala 

somos acima de tudo os representantes  do povo de Amarante. Somos nós aqui 

que temos de dar dois exemplo  básicos: o respeito e a democracia. Esta casa tem 

de ser extraordinariamente democrática. Respeitar as pessoas pelas pessoas e o 

seu respeito no contexto da democracia. Se não o fizermos estamos a dizer lá para 

fora que efetivamente  não vale a pena confiar nos políticos. E os políticos tem de 

ser os primeiros a dar o exemplo. E o exemplo começa aqui em Amarante e deve 

ser dado por nós. Todos nós o queremos. Todos nós estamos empenhados nisso e 

por isso concorremos para que Amarante seja uma terra melhor,  uma terra onde 
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se viva melhor, uma terra onde entenda a democracia, uma terra onde as pessoas 

digam  que quem está  a fazer politica nesta terra são pessoas sérias e honestas, 

são pessoas que as defendem.  É isto que eu quero. Quero que as pessoas 

esqueçam os problemas pessoais lá fora e tragam para aqui as suas capacidades 

construtivas. Se o fizermos vamos ter uma Assembleia mais forte, uma Assembleia 

melhor, uma Assembleia mais fiscalizadora, uma Assembleia mais construtiva, 

uma Assembleia mais digna do povo que nos elegeu. Se não o fizermos vamos 

sair daqui com o sabor amargo da derrota, mesmo pensando que ganhamos.  Não 

ganhamos porque o povo tem memória e se alguma dúvida tivesse verifico hoje 

que o povo soube escolher e não votou por votar. Vota conscientemente para um 

lado ou para o outro. O povo já não é o mesmo de há quarenta anos. O povo hoje, 

tem acesso a meios de informação e portanto sabe escolher. Eu gostaria que o 

povo ao fim dos quatro anos deste mandato pudesse dizer que teve uma 

Assembleia Municipal ativa que dignificou os Amarantinos e que os representou 

bem. Era isto basicamente que eu queria dizer e é isto que eu exijo de todos nós; 

democracia e respeito. Isto é básico e fundamental para o bom funcionamento da  

Assembleia Municipal.--------------------------------------------------------------------------------- 

 Não queria terminar esta Assembleia sem antes falar de uma coisa que acho 

importante. Portugal foi devastado por uma autêntica calamidade faz hoje uma 

semana. Eu gostaria que esta Assembleia acabasse hoje o dia com um minuto de 

silêncio em homenagem àqueles que tombaram e sobretudo sobre as perdas deste 

país. Proponho por isso que todos façamos um minuto de silêncio, se entenderem 

que o devem fazer. Como ninguém se opôs foi então respeitado o minuto de 

silêncio atrás proposto.-------------------------------------------------------------------------------- 

  Por se tratar da primeira reunião, destinada apenas à eleição do Presidente 

e Secretários da Mesa e não havendo qualquer Ordem de Trabalhos, o senhor 

Presidente deu por encerrada a reunião, pelas vinte horas  da qual se lavrou a 

presente acta que será assinada pelo senhor  Presidente  da Mesa e seus 

Secretários  depois de lida e aprovada, em sessão da Assembleia Municipal. 

O Presidente da Assembleia:__________________________________________ 

 

Primeiro Secretário:_________________________________________________ 

 

Segundo Secretário: ________________________________________________ 

 


